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Все направления сохраняются
В этом году господ-
держка алтайских 
аграриев составит 
более 6 млрд. рублей. 
Такую цифру озвучил 
губернатор Александр 
Карлин во время выезд-
ного медиалога, про-
шедшего в Калманском 
районе.Д

В 2014 году в общей слож-
ности из федерального и 
регионального бюджетов 
по программам развития 
сельского хозяйства и устой-
чивого развития сельских 
территорий край получил 5 
млрд. 200 млн. рублей. В этот 
раз подтвержденный объем 
государственной поддержки 
составит уже 6 млрд. 400 млн. 
рублей.

В числе хозяйств, которые 
активно получают помощь от 
государства, «Лео» и «Сибирь» 
Калманского района. Руково-
дит ими целая династия фер-
меров, которую возглавляет 
Александр Рифер вместе с 
сыновьями Денисом и Вла-
димиром. Два фермерских 
предприятия обрабатывают 
4 тысячи гектаров пашни, 
выращивают пшеницу и 
гречиху, сеют сою.

– В плане получения суб-
сидий, конечно, ситуация не 
может не радовать, – говорит 
Александр Рифер. – Получили 
компенсацию возмещения 
ущерба, причиненного стихи-
ей в прошлом году: на каждое 
хозяйство по 1 миллиону ру-
блей. Деньги для нас очень 
хорошие. Сразу приобрели 
технику: зерновую сеялку за 
870 тысяч рублей. А также за-
пасные части и горючее. Нами 
уже получена и погектарная 
несвязанная поддержка.

Первый транш погектар-
ной поддержки, поступив-
ший в регион, составил около 
900 млн. рублей. Сумма вто-

рого более полумиллиарда 
рублей. В общей сложности 
в этом году погектарная 
несвязанная поддержка из 
федерального бюджета будет 
оказана в объеме 1 млрд. 400 
млн. рублей.

– Первый транш уже рас-
пределен по хозяйствам, – 
подчеркивает губернатор 
Александр Карлин. – Глав-
ное управление сельского 
хозяйства края принимает 
документы от крестьян на 

второй транш. В ближайшее 
время начнем перечисление 
этих средств непосредствен-
но на счета сельхозтоваропро-
изводителей, чьи документы 
пройдут экспертизу и полу-
чат подтверждение специ-
ально созданной комиссии 
с участием представителей 
крестьянско-фермерских 
хозяйств, экспертного со-
общества.

(Окончание на 2 стр.)

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

По западным районам края и в конце дня в Барнауле –
дождь, гроза.

в последующие двое суток в крае
20 мая Ветер юго-западный, 

ночью 3-8 м/сек., с усилением 
до 10-15 м/сек., днем 7-12 
м/сек., местами порывы 
до 17-22 м/сек. В отдельных 
районах дождь, гроза, днем 
местами по востоку сильный 
дождь, возможен град.

21 мая Ветер западный, 
5-10 м/сек., местами порывы 
до 15-20 м/сек. Ночью в отдель-
ных районах, днем на большей 
части территории дождь, 
гроза, днем возможен град.

Ветер юго-западный,
6-11 м/сек., местами порывы 

до 13-18 м/сек.
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16 мая в Алтайском 
крае прошла десятая 
«Музейная ночь». Бар-
наульцам впервые за 
несколько последних 
лет повезло с заме-
чательной ясной по-
годой, так что жела-
ющих приобщиться в 
неурочный час к куль-
турным ценностям 
ничто не могло оста-
новить.

Торжественное откры-
тие акции прошло у па-
мятника переселенцам 
на Алтай на площади Ок-
тября. Там состоялся тан-
цевальный флешмоб «Эх, 
яблочко!» от барнаульской 
школы танцев «Ренессанс», 
выступила вокальная груп-
па молодежного ансамбля 
песни и танца «Алтай». Бес-
сменный куратор акции 
заместитель директора 
краевого Художественного 
музея Татьяна Бондаренко 
напомнила, что в 2006 году 
в ней приняли участие все-
го 14 алтайских площадок 
и около 3 тысяч посетите-
лей, но проект давно стал 
настоящим фестивалем для 
всех возрастов и социаль-
ных групп. А вице-губер-
натор Даниил Бессарабов 
сообщил, что в этом году 

на территории края к ак-
ции присоединились уже 
75 государственных, му-
ниципальных и частных 

музеев и галерей. 37 из них 
– в Барнауле.

Эта «Музейная ночь» была 
посвящена 70-летию Великой 

Победы, Году литературы и 
285-летию Барнаула, а ее деви-
зом стала фраза Льва Толстого: 
«Сказанное слово остается».

У   
В Выставочном зале Со-

юза художников на фоне 
экспозиции «Краски мая» 
кипела творческая жизнь. 
Концерт открыло высту-
пление ансамбля учащих-
ся Барнаульской ДШИ № 7. 
Педагог Ольга Машенькина 
сказала, что для ее учеников 
выступление на «Музейной 
ночи» – большая радость и 
честь:

– Мы пришли заранее 
и посмотрели выставку, а 
после выступления дети 
наверняка будут рисовать 
на лицах и что-нибудь ле-
пить! Три года подряд тут 
выступаем, всегда ждем 
этого праздника-концерта: 
здесь хорошая акустика и 
благодарная публика, – от-
метила наставница.

А педагог ЦДТ Ленинско-
го района Ольга Синебокова 
давала мастер-класс по энка-
устике – несколько подзабы-
той технике рисования горя-
чими красками. Вообще-то, 
художники обычно нагре-
вают палитру и пишут ки-
стями, но Ольга Евгеньевна 
предложила растапливать 
восковые мелки на подошве 
старого утюга и наносить 
ею цвет на бумагу. 

(Окончание на 4 стр.)

АКЦИЯ
«Музейная ночь-2015»

ТЕМА ДНЯ
Болели 

и кричали
Барнаульцы шумно смо-

трели чемпионат мира по 
хоккею.

В финале чемпионата 
мира по хоккею наши хок-
кеисты проиграли канад-
ским со счетом 1:6. Россий-
ские болельщики, конечно, 
расстроились. Но игра есть 
игра. Зато мы обошли США 
со счетом 4:0.

В Барнауле в прошедшие 
выходные любители хоккея 
оккупировали кафе и спорт-
бары.

«Ажиотаж был невероят-
ный. Столики у нас брониро-
вали за неделю. Да не только у 
нас, так во всех кафе по горо-
ду, где есть большие экраны, – 
рассказывает администратор 
одного популярного в городе 
бара. – Независимо от того, 
проигрывала наша хоккей-
ная команда или нет, гости 
довольно много делали зака-
зов и громко кричали. Оно и 
понятно, смотреть хоккей на 
большом экране и в большой 
компании интереснее».

Официанты отмечают, 
что по сравнению с прошлы-
ми подобными чемпионата-
ми, в этот раз в кафе было 
много женщин-фанаток.

«Складывалось впечат-
ление, что дамы просто 
не хотят отпускать муж-
чин одних в бар и поэтому 
тоже записались в армию 
болельщиц».

Наталья СОХАРЕВА

Сбережём 
леса от огня

Жарко, ветер, нет дождей – такая погода страшна для 
леса. Угрожает ему наша неосторожность. Сулят беду не-
потушенный окурок и любая искра.

Вчера «Алтайская правда» вышла на связь с ведущим специ-
алистом отдела охраны и защиты лесов управления лесами 
ГУПР Алтайского края Сергеем Ющенко. Он подтвердил:

– На большей территории края сохраняется высокий 
класс пожарной опасности. На 18 мая зарегистрировано 65 
лесных пожаров. Общая площадь, пройденная огнём, более 
115 гектаров.

В прошлом году, а пожароопасный сезон тогда начался 
1 апреля, на эту дату фиксировалось 323 лесных пожара 
общей площадью 961 гектар.

Точно подумаешь: вовремя и предусмотрительно нынче 
в нашем крае введён режим особой противопожарной 
опасности. Заострено внимание на консолидации уси-
лий населения и организаций на недопущение пожаров, 
в том числе на природных объектах. Посещение лесов 
запрещено.

Что с сельхозпалами? Со сжиганием старой травы на ого-
родах и дачных участках? По данным космического мони-
торинга, с 17 апреля (начало пожароопасного сезона в крае) 
были зафиксированы 332 термические точки. В лесной фонд 
перешёл огонь 8 сельхозпалов. 

Наблюдение за зелёными массивами продолжается с 
пожарно-наблюдательных вышек, их 157, с вертолетов, из 
космоса. Будем осторожны.

Людмила ИЗВЕКОВА

Помощь 
добровольцев

В Барнауле завершилась «Весенняя неделя добра», в ней 
приняли участие около девяти тысяч активистов.

В краевом центре успешно прошла традиционная Всерос-
сийская добровольческая акция «Весенняя неделя добра». 
В этом году её провели под девизом «Мы вместе создаём 
наше будущее». В честь 70-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне акцент был сделан на оказании адресной 
помощи и проведении мероприятий для ветеранов войны 
и труда, инвалидов. Около девяти тысяч добровольцев 
оказывали барнаульцам различные услуги, речь идёт не 
только об уборке, походах за продуктами, но и проведении 
концертов.

Полосатая 
грамотейка

В Барнауле в минувшую пятницу гуляла «Зебра» и объ-
ясняла людям, насколько важно переходить дорогу в по-
ложенном месте.

15 мая городская Госавтоинспекция совместно с препо-
давателями и студентами Алтайского государственного 
технического университета провела акцию «Вас пригла-
шает «Зебра». Полосатая кукла-великан раздавала детям 
и взрослым буклеты с правилами дорожного движения, 
переходила с ними дорогу. Дополнительную информацию по 
этой теме горожанам предоставляли остальные участники 
мероприятия. После окончания акции активисты выстро-
ились в ровные ряды и барнаульцы увидели… имитацию 
дорожной разметки.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

НОВОСТИ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Работы в поле – в самом разгаре.

Глава региона пообщался с механизаторами хозяйств.

Выступает вокальная группа молодежного ансамбля песни и танца «Алтай».

Кто-то из гостей совершал путешествие во времени, иные же знакомились 
с доктором Айболитом.

Александр Рифер говорит, что полученные субсидии 
очень помогли во время посевной.

Посевная-
2015

Алтайские аграрии за-
сеяли сельхозкультурами 
более 1,7 млн. гектаров.

По оперативным дан-
ным на 18 мая, яровой 
сев в регионе проведен на 
площади 1,7 млн. гектаров, 
что составляет 37% от про-
гнозного плана. Зерновые 
и зернобобовые культуры 
в Алтайском крае посеяны 
на 1,112 млн. гектаров, что 
составляет 31% от плана. 
Наиболее интенсивно сев 
зерновых и зернобобовых 
ведут аграрии Смоленско-
го (63%), Рубцовского (56%), 
Зонального (56%) районов.

Оперативная инфор-
мация по посеву зер-
новых и зернобобовых 
культур на 18 мая в %.
Солонешенский 100
Смоленский 63
Рубцовский 56
Зональный 56
Чарышский 53
Тогульский 51
Бийский 49
Косихинский 43
Крутихинский 42
Павловский 42
Тальменский 42
Первомайский 41
Мамонтовский 41
Усть-Пристанский 40
Кытмановский 39
Заринский 38
Советский 38
Кулундинский 37
Третьяковский 36
Петропавловский 36
Целинный 36
Романовский 36
Калманский 34
Усть-Калманский 34
Ребрихинский 34
Михайловский 33
Шипуновский 33
Змеиногорский 33
Тюменцевский 32
Алтайский 31
Завьяловский 31
Алейский 30
...
В среднем по краю 31
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Уважаемые жители 
Усть-Калманки!

Приглашаем вас посетить 
День подписчика, 

который состоится 21 мая с 10.00 до 13.30 
в центральном отделении связи.

Всех подписавшихся в этот день ждут 
подарки от газеты «Алтайская правда».

С нетерпением ждем встречи. 

Ваша «Алтайская правда».
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Отметим, все направления 
господдержки сохраняются. 
Программы варьируются 
в зависимости от того, на-
сколько актуализирована та 
или иная проблема. Сегодня 
очень важно, чтобы хозяйства 
региона занимались повыше-
нием урожайности в сельском 
хозяйстве. Это достижимо 
за счет целого ряда средств 
и приемов, включающих в 
себя современную технику, 
выполнение работ в оптималь-
ные сроки. Одно из условий 
высокой урожайности – ка-
чественный семенной фонд. 
Для Алтайского края данный 
вопрос суперактуален. Не слу-
чайно в этом году государство 
на поддержку элитного семе-
новодства направляет средств 
в 8 раз больше, чем было вы-
делено в прошлом году.

Что касается поддержки в 
рамках программы «Устой-
чивое развитие сельских 
территорий», то все направ-
ления также сохранены. В села 
края продолжат направлять 
существенные финансовые 
ресурсы. Серьезный проект, 
находящийся в стадии реа-
лизации, – компактная за-
стройка сельских территорий 
в районном центре Ключи. В 
Мамонтово такой проект уже 
завершен. Сегодня идут рабо-
ты по площадке в Шипуново. В 
селах появляются приличные 
школы. В этом году должны 
сдать образовательные уч-
реждения в Новичихинском 
и Бурлинском районах. Также 
продолжится строительство 
сельских ФАПов.

Важнейшее направление 
– газификация территории 
края. Аграрный комплекс 
тех районов, куда приходит 
газ, получает дополнитель-
ное развитие. Например, ру-
ководители хозяйств «Лео» 
и «Сибирь» с газификацией 
приобрели современную су-
шильную установку, которая 
гарантирует сохранение все-
го произведенного урожая в 
растениеводческой отрасли.

– Наши планы по газифи-
кации запада и юго-запада 
означают строительство совре-
менных комплексов, – говорит 
глава региона. – Газ будет ис-
пользоваться не только в жи-
лищно-коммунальном хозяй-
стве. Газификация коренным 
образом изменит экономику в 
этих территориях, и аграрную 
в том числе.Т

В беседе с губернатором 
ру ководитель династии 
фермеров Александр Рифер 
не скрывает, что нынешняя 
посевная – самая сложная за 
все годы его работы на земле, 
а это без малого 25 лет. Старто-
вать пришлось в чрезвычайно 
тяжелых условиях.

– Исходные позиции, при 
которых начались работы в 

поле, были непростыми, – го-
ворит фермер. – Наложились 
сразу несколько факторов. Но 
сев зерновых в хозяйствах мы 
планируем завершить при-
мерно 25 мая.

Что это за факторы? Из-за 
погодных условий работы на 
земле начались в среднем на 
полмесяца позже, чем обычно. 
Осенняя зябь была проведена 
на значительно меньших пло-
щадях. И, конечно, неубран-
ные прошлогодние посевы.

Вместе с тем в помощь 
аграриям – новая техника. 
Ведь в крае последовательно 
занимаются вопросами тех-
нического переоснащения. 
Новинки комплекса можно 
увидеть на Межрегиональном 
агропромышленном форуме 
«День сибирского поля», кото-
рый пройдет 16-17 июля.

– Мы намерены увеличи-
вать количество участников, 
в том числе экспонентов, ко-
торые будут демонстрировать 

современную сельскохозяй-
ственную технику, – подчерки-
вает Александр Карлин. – Речь 
идет о демонстрационных по-
казах целых технологий. Для 
нас важно, что можем показать 
производство края. Сегодня в 
регионе 23 предприятия вы-
пускают сельхозтехнику. Они 
уже могут покрыть потреб-
ности аграриев Алтайского 
края в почвообрабатывающей 
технике. Мы подходим к тому, 
чтобы нашими предприятия-

ми обеспечить потребность в 
посевной технике. Идет работа 
по сегменту кормозаготови-
тельной техники. Серьезно 
продвинулись в организации 
сборочных производств, ори-
ентированных на высокую 
степень локализации. Я имею 
в виду сборку тракторов, в том 
числе и К-744Р Петербургского 
тракторного завода. На «Дне 
сибирского поля» все это будет 
представлено.

Однако у механизаторов хо-
зяйств Калманского района 
есть вопросы к сервисному об-
служиванию техники. Сегод-
ня каждый из них понимает, 
что такое пять минут простоя 
в горячую пору. Особенно в 
условиях нынешней посевной. 
Поэтому на «Дне сибирского 
поля» компании преследуют 
цель – показать свой товар и 
в современных формах взаи-
модействия с покупателями. 
Это – сервис, соблюдение га-
рантийных сроков, поставка 
запасных частей.

Также во время медиалога 
обсуждалась тема увеличения 
производства зерна в России 
до 120 миллионов тонн. По 
словам главы региона, эта 
цифра вполне реалистичная. 
За последние десять лет Алтай-
ский край производил в самые 
удачные годы 6 млн. тонн. Но 
нужно ориентироваться на 
климатические условия и 
географическое положение 
региона, который находится 
вдалеке от морских портов. 
Хозяйства должны ориентиро-
ваться только на внутренний 
рынок.

Кристина ЛИВЕР, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ЛЕНТА НОВОСТЕЙ
Застройщики ждут пополнения

Прием заявок застройщиков на участие в программе «Жи-
лье для российской семьи» продлен до 22 мая.

Главстрой Алтайского края приглашает к участию в про-
грамме «Жилье для российской семьи» владельцев земельных 
участков, застройщиков и проекты в городах Алтайского края. 
Очередной срок приема заявок на участие продлен до 17 часов 
пятницы, 22 мая. Отбор состоится 26 мая (перенесен с 21 мая).

Подробнее с требованиями к участникам, а также с инфор-
мацией о реализации программы можно ознакомиться на 
сайте Главстроя.

В Алтайском крае по программе «Жилье для российской 
семьи» уже строятся 503 квартиры эконом-класса. Свыше 22 
тыс. кв. метров жилья возводят в Новоалтайске в комплексе 
«Демидов Парк». Всего на этой площадке запланировано стро-
ительство свыше 55 тыс. кв. метров жилья.

Деньги счёт любят
Определен порядок проведения ежегодной проверки финан-

совой деятельности регионального оператора капремонта.

Согласно порядку организатором открытого конкурса высту-
пает Государственная инспекция Алтайского края. Извещение 
о проведении отбора будет опубликовано не позднее чем за 30 
дней до даты проведения на сайте ведомства (giak.ru), там же 
будет размещена вся необходимая конкурсная документация.

Результаты аудита в обязательном порядке направят в Мин-
строй России, краевые налоговые органы и Главстрой Алтайского 
края, а также разместят на официальном сайте регионального 
оператора (fkr22.ru), где с ними смогут ознакомиться жители 
7349 многоквартирных домов, накапливающих средства на 
капремонт на общем счете фонда.

Соб. инф.

На Малахова – теснее
В связи с ремонтом тепломагистрали на улице Малахова 

в Барнауле ограничено движение.

Работы продлятся два месяца. В ходе подготовки к ново-
му отопительному сезону Барнаульская тепломагистральная 
компания заменит 450 погонных метров 500-миллиметрового 
трубопровода. По графику их перекладка завершится вечером 
12 июля. За это время будут проведены не только ремонтные 
работы, но и мероприятия по благоустройству вскрытых участ-
ков. По этой причине на два месяца ограничивается движение 
по проезжей части от дома № 70 на улице Петра Сухова до дома 
№ 33 на улице Малахова, а также от дома № 41 до дома № 39 на 
улице Малахова.

Как заверяют в компании, обеспечение горячей водой потре-
бителей будет осуществляться в штатном режиме, за исключе-
нием периода гидравлических испытаний, которые пройдут 
с 15 июня по 8 июля.

Людмила ЕРМОЛИНА

«Иткульская» 
становится кристальной…

Крупнейший российский производитель алкоголя «Кри-
сталл-Лефортово» купил 25% акций Иткульского спиртзавода. 

Приобретение позволит «Кристалл-Лефортово», для которого 
это уже третье собственное предприятие, не только упрочить 
свои позиции за Уралом, но и самостоятельно обеспечивать 
себя спиртом, сообщает «Коммерсантъ».

Москвичи уже готовятся начать розлив на Иткульском спирт-
заводе своих марок. 6 мая «Кристалл-Лефортово» заключил со 
спиртзаводом пятилетние лицензионные соглашения, позволя-
ющие последнему выпускать водочные бренды «Праздничная», 
«Посольская», «Зимняя дорога».

Сейчас алтайское предприятие производит локальные вод-
ки «Иткульская особая», «Бодрящая», Surkoff, по контракту с 
голландской Marussia Beverages – водку «Мамонт».

Руководитель краевого управления по пищевой, перераба-
тывающей, фармацевтической промышленности и биотехно-
логиям Татьяна Зеленина пояснила «АП», что смена собствен-
ника на Иткульском спиртзаводе не имеет серьезного значения 
для края, поскольку и до этого завод в основном принадлежал  
предпринимателям из других регионов.

В то же время тот факт, что «Кристалл» начнет продавать 
иткульскую водку под своим брендом, может привести к уве-
личению объемов ее производства, а следовательно, и к росту 
налоговых выплат в бюджет края. Сегодня в регионе продается 
много нелегальной  спиртосодержащей продукции. Поэтому 
приход в край людей, имеющих опыт в реализации водки, может 
принести только пользу, считает Татьяна Зеленина.

Константин СОМОВ

Взятка не прокатила
Несмотря на увеличение количества иностранцев, прибы-

вающих в Алтайский край из Казахстана, республик Сред-
ней Азии и Кавказа, криминогенная обстановка в их среде 
остаётся спокойной.

Об этом было заявлено на очередном заседании Обществен-
ного совета при следственном управлении Следственного ко-
митета РФ по Алтайскому краю, в котором принимает участие 
корреспондент «АП». К тому же в прошлом году с Украины к нам 
приехало более четырёх тысяч переселенцев, 1400 из которых 
обратились в миграционную службу с заявлениями о предо-
ставлении убежища или принятии российского гражданства.

О деятельности управления по противодействию преступле-
ниям в межнациональной сфере членам общественного совета 
рассказала старший инспектор отдела процессуального контроля 
Марина Бобрешова. В прошлом году мигрантами совершено 404 
преступления разной степени тяжести, из них 294 – гражданами 
СНГ. Учитывая, что за это время в крае зафиксировано более 
40 тысяч преступлений, на приезжих приходится их менее 
одного процента. В первом квартале нынешнего года общие 
цифры пока остаются на том же уровне. Как сказала инспектор, 
из 18 расследованных преступлений, по которым вынесены 
обвиняемые приговоры, десять совершили граждане Казахстана, 
остальные – таджики, азербайджанцы, китайцы. Например, на 
днях в Алейске завершено уголовное дело в отношении гражда-
нина Казахстана, который пытался дать взятку полицейскому. 

Как отметил руководитель следственного управления СК РФ 
по Алтайскому краю Евгений Долгалёв, больше всего преступле-
ний мигрантами совершается в приграничных районах нашего 
региона. Но это в основном взятки, нелегальное проникновение 
на нашу территорию, попытки провезти фальсифицированные 
спиртосодержащие напитки и прочее.

Людмила ЕРМОЛИНА

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 31-23-32.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Лицензирование управ-
ляющих компаний (УК) 
показало, кто есть кто 
из игроков современного 
коммунального рынка.В 

О масштабных переменах в ком-
муналке говорилось достаточно 
много, но напомнить не будет лиш-
ним. Итак, власти давно изучали 
ситуацию на рынке, и самые разно-
образные социологические опросы 
показали, что ситуация там сло-
жилась весьма неблагоприятная.

По официальным данным, до 60% 
жалоб, поступающих в госорганы, 
связаны именно с управлением мно-
гоквартирными домами (МКД). Пона-
добилось практически девять лет (со 
дня принятия Жилищного кодекса), 
чтобы стало понятно: главная фигу-

ра в доме именно собственник. Как 
вы уже поняли, приживалось такое 
понимание тяжело и долго, однако 
в конце концов законодатели осоз-
нали необходимость нововведений.

Как говорят в службе жилищ-
ного надзора Государственной 
инспекции Алтайского края, еще 
год назад число недобросовестных 
управкомпаний достигало 15-20% 
от общего их количества – 229. 
Другими словами, некоторые УК 
со временем превратились из обслу-
живающих организаций в не управ-
ляемые собственниками МКД… Да, 
мы находимся в рыночных отно-
шениях и государство должно как 
можно меньше на них влиять. Но 
жизнь вынудила принять закон, 
который дисциплинирует работу 
«управляшек». Начиная с 2012 года 
надзорные полномочия жилинспек-
ций только усиливались. В итоге 
государство выбрало достаточно 
радикальный лицензионный путь.В 

В целом процедура сдачи экза-
мена – это компьютерное тести-

рование. Тем, кто действительно 
занимался, усиленно штудировал 
соответствующую литературу, отве-

ты на 100 вопросов отщелкали как 
семечки и получили квалификаци-
онный аттестат, а далее и саму ли-
цензию. Подробнее о мероприятии 
рассказал Сергей Гричанов, замести-
тель руководителя Государственной 
инспекции края (государственный 
жилищный надзор).

– После долгих споров и обсуж-
дений требования для получения 
лицензии ограничили несколь-
кими ключевыми моментами, 
– поясняет Сергей Николаевич. 
– Юридическое лицо или инди-
видуальный предприниматель 
должны быть зарегистрированы 
на территории РФ. Руководитель 
управляющей организации обязан 
успешно сдать квалификацион-
ный экзамен. За ним не может чис-
литься непогашенной судимости 
в сфере экономики.

Одно из важнейших требований 
– раскрытие достаточной информа-
ции об управляющей организации 
на федеральном сайте «Реформа 
ЖКХ», а также на собственном 
сайте в сети Интернет.

– С нашей точки зрения, процесс 
прошел в строгом соответствии с 

законодательством, – продолжает 
заместитель руководителя ГИАК. 
– Основная идея закона – убрать с 
рынка совсем уж зарвавшихся игро-
ков. Те, кто хоть немного погружен 
в тему, наверняка припомнят пери-
петии с УК «Доверие», «Управдом», 
«Алтай», «ЖЭУ-47 «Строитель». На 
их актив иногда приходилось по 
четыре-пять административных 
правонарушений в год. Но об устра-
нении ими выявленных нарушений 
говорить не приходится.И

Похоже, цель оказалась достиг-
нута. Определенная часть управля-
ющих организаций даже и не попы-
талась сдать экзамены. Среди них 
и так называемые организации-
клоны. Ну, с почти одинаковыми 
названиями типа «Марс» и «Марс-
плюс». Как вы знаете, подобные 

«почти близнецы» доставляли 
массу хлопот гражданам своими 
двойными квитанциями…

– Из 229 управляющих организа-
ций перед лицензионной комисси-
ей предстали 169, – говорит Сергей 
Гричанов. – Лицензированными 
теперь являются 146 организаций, 
отказано в 23 случаях.

По словам заместителя руково-
дителя ГИАК, прошедшие лицен-
зирование компании представ-
ляют собой вполне адекватный 
слой коммунальщиков с крепкими 
трудовыми коллективами и же-
ланием дальнейшей работы. Но 
как бы там ни было, из 8978 мно-
гоквартирных домов осталось без 
управления 450 (цифра постоянно 
уменьшается). И главная задача 
перед органами местного самоу-
правления – определиться с их 
судьбой до конца июня. Во что бы 
то ни стало.

Остается добавить, что отны-
не весьма облегчается работа для 
поставщиков энергоресурсов. Им 
достаточно заглянуть в официаль-
ный реестр и правильно опреде-
литься, на балансе какой УК на-
ходится искомое жилье.

Вадим ИСАЕВ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

На лугу 
пасутся ко…

С установлением травостоя 
в районах переводят молодняк 
крупного рогатого скота и дойные 
стада на пастбищное содержание.

По данным Главного управления 
сельского хозяйства края (ГУСХ), на 
14 мая большинство владельцев ЛПХ 
уже гоняют своих буренок на свежую 
траву. А вот в животноводческих хозяй-
ствах пока нет такого единства: так, в 
Алтайском районе пасутся только 37% 
коров, Алейском – 57%, Бийском -13%, 
Бурлинском – 40%, Волчихинском – 
50%. В Ельцовском и Благовещенском  
– по 100%.

Как видим, общей тенденции не про-
слеживается: где-то заканчиваются 
запасы сена и хозяйства вынуждены 
переводить животных на подножный 
корм, а в степных районах начало мая 
сопровождается буйством трав и надо 
использовать момент, пока зелень не 
выгорела под солнцем.

По словам нача льника отдела 
животноводства ГУСХ Константина 
Лотца, этой весной в большинстве 
районов наблюдается хороший рост 
трав. Это способствует увеличению 
надоев. Продуктивность коров в сред-
нем по краю растет на полтора литра 
молока в день. 

Белок из шрота
Компания «БиоТехнологии» запу-

скает в Республике Алтай завод по 
выпуску белкового концентрата из 
подсолнечного шрота. 

В середине апреля на предприятии 
проходила финальная отладка про-
изводственного процесса, сообщает 
журнал «Агроинвестор». Предпола-
гается, что здесь будут перерабаты-
вать его 15-16 тыс. тонн. Сырье для 
своего производства «БиоТехнологии» 
закупают на маслоэкстракционных 
заводах Алтайского края. На заводе 
планируется выпускать белковый кон-
центрат, а также сахароидный сироп 
и топливные пеллеты. Стоимость дан-
ного проекта инвесторы оценивают в 
1,2 млрд. рублей, из которых 921 млн. 
руб. выделил «Россельхозбанк». Срок 
окупаемости предприятия составляет 
7,5 года.

Однако некоторые участники рын-
ка демонстрируют скепсис по поводу 
востребованности нового продукта. 
Белковый концентрат, полученный 
из подсолнечного шрота, представ-
ляет собой не сбалансированный 
по аминокислотному составу проте-
ин, считает гендиректор компании 
«Кубаньагропрод» Евгений Кабанов. 
«Продукт явно страдает нехваткой ли-
зина (аминокислота. – Прим. ред.), 
и попытки улучшить его с помощью 
искусственного аналога не имеют 
никакого экономического смысла», 
– говорит он.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Все направления сохраняются

КОММУНАЛКААГРОВЕСТИ
  -
  
 А 
   


ЕГЭ для управляющих компаний

Виктор Патудин, член лицензионной комиссии, директор само-
регулируемой организации «Союз ЖКО Алтайского края»:

– Лицензионная комиссия была заточена на то, чтобы право на 
управление многоквартирными домами получило максимальное 
число УК, чтобы дома не остались без управляющих организаций. 
И тут нужно отметить несколько важных моментов. Прежде всего 
лицензирование позволило поднять уровень знаний ответственных 
лиц, занятых в сфере ЖКХ. Во всяком случае, люди там теперь ясно 
понимают, чем занимаются.

Второй момент – у властей появилась возможность ясно предста-
вить себе, кто у них трудится на рынке коммунальных услуг, что это 
за люди, кому конкретно доверен жилищный фонд. Третья и самая, 
наверное, трудная проблема высветилась в соблюдении стандарта 
раскрытия информации. Ведь мы работаем в сложнейшем секторе 
экономики – социально ориентированном. И вопрос детального инфор-
мационного сопровождения является архиважным. Соответственно, 
за счет информационной прозрачности гораздо легче осуществлять 
не только государственный, но и общественный контроль.

В целом работа комиссии прошла хорошо, повлияла прежде всего 
на эффективность управкомпаний. Всем искренне желающим дали 
возможность зайти на рынок, а остальное уж зависит от них самих. 
Будут нормально работать, выполнять требования, значит, на рынке и 
останутся. Кстати, большим подспорьем в деле наряду с лицензирова-
нием является помощь со стороны саморегулируемых организаций.

КОММЕНТАРИЙ

СПРАВКА
Если управляющая организация не получила лицензию, 
орган местного самоуправления обязан сообщить об этом 
жильцам и в течение 15 дней помочь им организовать про-
ведение общего собрания, расторгнуть договор управления 
и выбрать новую УК или создать товарищество. Если 
решение и тогда не будет принято, местные власти про-
ведут открытый конкурс по отбору УК. Согласно ст. 200-й 
ЖК до этого обслуживать дома обязана прежняя компа-
ния. Если же и в данном случае мероприятие не состоится 
за отсутствием конкурсантов, власти вправе заключить 
договор с единственной организацией – муниципальной.

Александр Карлин впервые провел медиалог в выездном формате.

Обслуживание жилого фонда – дело ответственное и хлопотное.
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 Михаил и Элина Шмидт с картиной, которая принесла Элине такую важную награду.

НАГРАДА

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

  Куплю овец.
Тел. 8-909-501-6207.

  Продаю леса строительные, 
трубчатые. Тел. 8-961-977-2777.

  Куплю мёд, воск, пергу.
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

  Утерянные бланки, выданные СК РосЭнерго: НТЗ-000291 («Защита»), 
НС-060354 (НС-Дорожный») на имя Поповой Аллы Григорьевны, считать 
недействительными.

  Утерянный аттестат, выданный Зудиловской средней школой на имя 
Берко Ивана Владимировича, считать недействительным.

Объявление о продаже имущества КХ Маркина А.Л.
29.06.2015 в 7 ч. 00 м. (везде время московское) на электронной пло-

щадке «Сбербанк-АСТ» – utp.sberbank-ast.ru/Bankruptcy проводится 
откр. аукцион с откр. формой подачи предложения по продаже иму-
щества Крестьянского хозяйства Маркина А.Л. (ИНН 2266000066, ОГРН 
1022202563833, АК, Ребрихинский район, с. Ясная поляна, ул. Парти-
занская, 29) единым лотом: № 1 – «Производственно-технологический 
комплекс К/Х МАРКИНА А.Л. в составе: недвижимость, сооружения, 
транспортные средства, самоходные машины, оборудование, земель-
ные участки» – начальная цена 23101445 руб. Шаг торгов – 5% от на-
чальной цены. К торгам допускаются лица, которые могут быть при-
знаны покупателями по зак-ву РФ, подавшие заявку, оплатившие за-
даток – 5% от начальной цены. Заявка должна соответствовать ФЗ «О 
банкротстве» и Предложениям. Заявки принимаются с 20.05.2015 г. 
по 24.06.2015 г. включительно. К заявке прилагаются: договор о задат-
ке или документ об оплате задатка; выписка из ЕГРЮЛ (для юр. лиц) 
или ЕГРИП (для ИП) или нотар. копия выписки, срок получения вы-
писки не более 1 месяца; письменное решение об одобрении или о со-
вершении крупной сделки в случаях, требуемых законом; копия доку-
мента, удостоверяющего личность (для физ. лиц); документ, подтверж-
дающий полномочия на осуществление действий от имени заявите-
ля; заверенный перевод на русский язык документов в соответствии 
с зак-вом гос-ва (для иностр. лица). Реквизиты для оплаты задатка и 
имущества: Крестьянское хозяйство Маркина Александра Логанови-
ча, ИНН 2266000066, КПП 226601001, р/с 40702810818240000004, БИК 
040173733, к/с 30101810100000000733, Алтайский край, РФ, ОАО «Рос-
сельхозбанк» г. Барнаул. Победитель – участник, предложивший во 
время торгов наивысшую цену. Информация: fedresurs.ru. Оплата ден. 
средствами 30 дней с подписания дог. купли-продажи, срок подписа-
ния-5 дней с даты получения предложения от организатора торгов – 
конк. упр. Калясин Е.В. (656049, г. Барнаул, а/я 3873, arbk2@yandex.ru, 
ИНН222102273009, СНИЛС039-460-292-66, решение АС АК от 17.07.14 по 
делу А03-20698/2013), член НП «СОАУ «Меркурий» (ОГРН1037710023108, 
ИНН7710458616, №0012, Москва, Цветной бул., 30, стр. 1, оф. 302). Оз-
накомление с имуществом и Предложениями, с проектами договоров 
задатка, купли-продажи, согласование времени осмотра – в рабочие 
дни с 9.00 до 12.00, г. Барнаул, пр. Калинина, 7; 8-905-924-8818. В со-
ответствии со ст. 179 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» договор 
купли-продажи заключается с учетом преимущественного права при-
обретения, заявки на приобретение единого лота/имущества по цене, 
сформированной на торгах от лиц, имеющих преимущественное пра-
во покупки, направляются конкурсному управляющему не позднее 
24.06.2015 г.

На 77-м году жизни не стало нашей коллеги
КОВАЛЕВОЙ

Людмилы Григорьевны.
В 1960-х годах она работала корреспондентом «Алтайской правды», 

затем многие годы – собственным корреспондентом газеты «Труд» по 
Алтайскому краю. Людмила Григорьевна внесла неоценимый вклад в 
историю края, активно участвуя в издании Энциклопедий Алтайско-
го края и города Барнаула.

Скорбим по поводу тяжелой утраты и выражаем соболезнования 
родным и близким покойной.

Ветераны «АП».

Срочно продаю дом 
в с. Заводское Троицкого 

района (100 км от Барнаула, все 
надворные постройки, вода в 
доме, в собственности, 25 со-
ток, цена 390 тыс. руб., торг)

Тел. 8-903-947-0270. Реклама

Продаю действующий 
комплекс на М-52, 

с. Зудилово (АЗС, кафе, 
офис, магазин, сауна).

Тел. 8-961-977-2777.
Реклама

Ре
кл

ам
а

зерноочистительное 
оборудование  ПЕТКУСПЕТКУС  

(все модели), гарантия, запчасти, 
решёта, монтаж, тех-
обслуживание, ремонт.

8-903-990-5499, 
8-903-910-6355.

petkus22region@mail.ru.

ПРОДАЮ

 
 

Реклама

ООО «Агрорезерв» 
реализует

Ре
кл

ам
а

Цена 20000 руб. за тонну.

8-903-910-4101

кл
а

Ре
к

м
а

мЦенЦ а 20000 рр буб.у  за тоннуу.

88-909033-919100-41410101

ГРЕЧИХУ
СОРТ ШАТИЛОВСКАЯ 5

Цена действительна на момент выхода рекламы.

Продаю 

ГРЕЧИХУ 
на семена, 26 руб./кг.
8-905-989-8925 Ре

кл
ам

а

Цена действительна на момент выхода рекламы.

Ре
кл
ам

аЗакупаем МЁД ОПТОМ! 
Дорого!
Тел. 8-923-718-5588.

ООО «Алтайская 
продовольственная компания», 
с. Волчиха, ул. Свердлова, 40

требуется

Тел. 22-9-48

ВЕТЕРИНАРНЫЙ 
ВРАЧ

Реклама

Ре
кл

ам
а

 
 

 

Студия «Лариса» и Александр Рухадзе 4-7 
мая побывали в Киргизии и приняли уча-
стие в праздничном фестивале «С Россией 
в сердце», посвященном 70-летию Победы 
над фашизмом.

Барнаульская студия танца «Лариса»  – многократный 
победитель Кубка России по танцевальному шоу, побе-
дитель Кубка Европы. Наш земляк Александр Рухадзе 
– обладатель Гран-при различных вокальных конкур-
сов, участник телепроекта «Битва хоров». В Республику 
Киргизия они отправились в рамках действующей в 
крае с 2009 года ведомственной целевой программы 
«Поддержка и развитие связей с соотечественниками за 
рубежом». Елена Базина, главный специалист управле-
ния Алтайского края по обеспечению международных 
и межрегиональных связей, говорит:

– Задача этой программы – поддержка соотече-
ственников в области культуры, русского языка, 
образования. Мы работаем с общественными орга-
низациями по всему миру. В Киргизии сложились 
теплые отношения с Александром Степанюком, пред-
седателем координационного совета российских 
соотечественников и руководителем культурного 
центра «Гармония».

«Лариса» и Александр Рухадзе дали два концерта: 
один – в столице Киргизии Бишкеке, второй – в горо-
де Каракол на озере Иссык-Куль. Залы были полны (в 
Бишкеке в зале национальной филармонии было более 
1100 человек!). И это не только живущие в Киргизии 
русские, но и коренное население.

– Публика – от детей до бабушек, – рассказывает 
Лариса Любивая, создательница студии танца «Лариса». 
– Были не только представители русской диаспоры, 
но и киргизы. В Киргизии современные танцы в том 
виде, который мы представляем, до некоторой степени 
открытие, поэтому все принималось на ура. Эмоци-
онально чуткие люди, понимающие самые тонкие 
музыкальные оттенки – вот какие были наши зрители 
на этих выступлениях… Наша программа состояла из 
двух частей, в первой – классические танцы (вальс, 
танго). Мы рассказали публике о нашем земляке Ро-
берте Рождественском и станцевали под «Ноктюрн» 
Арно Бабаджаняна, написанный на стихи Рождествен-
ского «Между мною и тобою – гул небытия». А вторая 
часть – это танцы, ставшие итогом наших многочис-
ленных путешествий – индийские, испанские… В этой 
части ребята исполнили танец под песню Высоцкого 
«Лирическая» («Здесь лапы у елей дрожат на ветру»). 
Российские гости говорили, что от этой композиции 
у них мурашки бегали по коже…

– Я пел разные песни на разных языках и, конечно, 
песни о войне – «Путь-дорожка фронтовая», а «День 
Победы» мы пели хором вместе с залом, – поделился 
с «АП» Александр Рухадзе. – То, как нас принимали в 
Киргизии, на моей памяти один из лучших приемов… 
Очень теплое отношение везде. Причем во всех смыс-
лах! 4 мая там уже была жара тридцать градусов. А на 
вершинах гор – снег. Когда ехали мимо Иссык-Куля, 
решили, что надо искупаться. Было утро, прохладно, 
но большинство артистов все же полезли в воду! Вода 
оказалась примерно как в Катуни…  

Перед выступлениями Лариса Любивая зачиты-
вала зрителям приветственный адрес губернатора 
Алтайского края Александра Карлина с поздравлени-
ями ветеранов войны и тружеников тыла, живущих 
в Киргизии.   

Кроме наших земляков в концерте принимали уча-
стие ансамбль русской песни из Киргизии «Сувенир» 
и Игорь Воронцов, заслуженный артист Киргизской 
Республики. Поддержку и содействие в организации 
поездки оказали Посольство РФ в Киргизской Респу-
блике и общественные организации «Русский куль-
турный центр «Гармония» (г. Бишкек) и «Российские 
соотечественники Иссык-Куля» (г. Каракол).

Сергей ТЕПЛЯКОВ

«День Победы» мы пели 
хором вместе с залом!»

Юная барнаульская художница 
Элина Шмидт завоевала золотую 
медаль на XIV Дельфийских играх 
в номинации «Изобразительное 
искусство».

XIV Дельфийские игры прошли с 1 по 
6 мая в Орле и были посвящены 70-летию 
Победы. Со всей России и из стран СНГ 
приехали около двух тысяч участников 
самых разных возрастов – от десяти до 
25 лет, чтобы соревноваться в 28 номи-
нациях. Номинация «Изобразительное 
искусство», в которой выступала 11-летняя 
Элина Шмидт, была одной из самых мно-
гочисленных (полторы сотни участников), 
так что победа в ней особенно почетна.

Элина рисует с пяти лет. Способности 
рисовальщика, как нам сказали, у нее 
от папы – известного барнаульского ар-
хитектора Михаила Шмидта. Ходила в 
студию Татьяны Туз при Дворце детского 
творчества. Теперь учится в Барнаульской 
детской школе искусств № 1 на станко-
вом отделении у Натальи Станкевич, а 
еще занимается у известного художника 
Пиргельды Широва. Элина уже участво-
вала в конкурсах городского и краевого 
масштабов, получала призы, побеждала. 
Но Дельфийские игры были серьезным 
испытанием. По условиям конкурса с 
собой надо было привезти домашнюю 
работу – натюрморт и автопортрет.

– В художественной школе я написала 
натюрморт, а у Широва – автопортрет, – 
рассказывает Элина. – Когда рисую, я как 
будто переношусь в свою картину, станов-
люсь одной из героинь моего рисунка. 
Картина тебя захватывает, переходишь 
через рамку, шагаешь туда, и сразу по-
нятно, что рисовать и как. Надо просто 
понять, какую эмоцию должны почув-
ствовать люди, видя твою картину. Если 

рисуешь пейзаж, хочется, чтобы человек 
почувствовал тишину, спокойствие в кар-
тине. Выбираешь более мягкие тона. А если 
картина с людьми – наоборот, чтобы сразу 
эмоция шла через цвета, через свет или 
тень. Когда долго рисуешь, кажется, что 
ты уже давно все про эту картину знаешь. 
Вот «Автопортрет» – я же не знала, как его 

нарисовать. Но когда начала, поняла, что 
знаю, как сделать лицо, как березы…

Однако домашним заданием такие ме-
дали не выигрываются.

– Надо было выполнить работу на за-
данную тему. Времени – 12 часов. Два дня 
по шесть часов, – рассказывает мама Эли-
ны Евгения Ростовцева, которая вместе с 
Элиной ездила в Орел. – Жестко следили, 
чтобы у всех были равные условия. Было 
так: уже все зашли и тут оказалось – де-
легация Якутии опоздала. Все вышли из 
зала, ждали, пока они приедут.

Они рисовали на втором этаже Орлов-
ского художественного училища, туда был 
запрещен вход всем взрослым. Некоторые 
дети едут с преподавателями – чтобы ни-
кто никому не подсказывал…

На картине-победительнице – утро, со-
жженная деревня и фигурка девушки-сол-
дата, стоящей перед пепелищем. Элина о 
выборе сюжета говорит так:

– Открытие было очень яркое – военные 
песни, слайд-шоу. И я вспомнила: учитель 
в школе нам рассказывал, как солдаты 
возвращались домой и не находили своих 
близких. Я попробовала это нарисовать. В 
основном все рисовали гуашью на бумаге. 
Я одна работала с акрилом. Он намного 
ярче и очень быстро сохнет. Я, когда рисую 
маслом, задеваю невысохшие детали, они 
размазываются, и все надо переделывать. 
А тут надо было спешить и я выбрала кра-
ску, которая быстро сохнет. Только нужно 
все заранее продумать.

Работала Элина все двенадцать часов, 
до последней минуты. Говорит:

– Я ушла самая последняя. Лаком по-
крыла, раму надела. Не могла ничего 
исправить, увидела некоторые ошибки, 
но было уже поздно. Но они не грубые, 
поэтому я не очень волновалась…

Дочка, может, и правда не волновалась, 

а вот мама, похоже, места себе не находи-
ла – еще бы, результатов надо было ждать 
до утра.

– На следующий день выставка итого-
вая, можно было посмотреть работы всех 
детей. И огласили результаты в 11 утра. 
Предчувствий не было никаких, – при-
знается Евгения Ростовцева. – Педагог, 
которая смотрела на конкурсе за детьми, 
сказала: «Элина, ты молодец!» И мы поду-
мали, что, может, что-то получим. Но что?

– Я очень хотела попробовать себя в этом 
конкурсе и надеялась хотя бы диплом по-
лучить. Волновалась сильно, даже ноги 
дрожали, – признается Элина, которая о 
самом моменте награждения запомнила 
лишь «все такие большие стояли, я одна 
такая маленькая. Номинация ведь до 13 
лет – могли быть те, кому почти четыр-
надцать.

– Я осознала, что победила, несколько 
дней назад. А тогда не могла поверить. 
Первое место – это как-то странно... Но 
мне очень понравилось получать золотые 
медали, – улыбается Элина.

Ее золотая медаль – не единственная 
наша награда на этих Дельфийских 
играх. Алтайский край получил сере-
бряные медали в номинациях «Народные 
художественные ремесла и промыслы» 
(Михаил Бывших, Белокуриха) и «Скрип-
ка» (Маргарита Гладышева, Барнаул, ДМШ 
№ 5). Бронзовую медаль в номинации 
«Народный танец» получил ансамбль 
русского танца «Светлячки» (Алтайский 
краевой Дворец народного творчества 
детей и молодежи). Специальными ди-
пломами награждены студенты Алтай-
ского государственного музыкального 
колледжа Андрей Галошин («Фортепи-
ано») и Алина Митрофанова («Сольное 
народное пение»).

Сергей ТЕПЛЯКОВ

«Мне очень понравилось получать золотые медали…»

 Продаю каркас железного склада под зернохранилище, на разбор, 
800 кв. м, в Солонешенском районе Алтайского края. Тел. 8-909-505-5797.

МНЕНИЕ ДЕПУТАТАЗНАЙ НАШИХ
Одну из последних встреч депу-
тат Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания Валерий 
Иосифович Гуминский провёл с 
избирателями Курьинского и 
Шипуновского районов, а следом 
Краснощёковского.

У них накопилось несколько неотложных 
вопросов, в основном бытового характе-
ра. Например, молодому человеку не дают 
группу инвалидности, бабушка хлопочет за 
свою сестру, которой начислили маленькую 
пенсию, мужчина просил отремонтировать 
дорогу возле его дома, перекопанную во 
время строительства котельной. Молодая 
девушка – сирота, воспитывалась в Кытма-
новском детском доме, переехала в Курью 
и никак не может получить положенное ей 
жильё. В Шипуново депутата попросили 
помочь в ремонте жилья и строительстве 
детской площадки. В Краснощёково фермер 
обратился за материальной помощью на 
посевную, сельской библиотеке требует-
ся ремонт крыши, а одна бабушка после 
прошлогоднего паводка не может до конца 
восстановить свой дом. Все эти просьбы 
депутат обещал рассмотреть.

С первых шагов своей депутатской де-
ятельности Гуминский стал известен как 
меценат, уделяющий много времени и 
средств благотворительности. В каждом из 
трёх районов работает его общественная 
приёмная,  в которой он периодически 
проводит приём населения. Всё осталь-
ное время его помощники записывают 
в специальные журналы просьбы и об-
ращения избирателей. Их количество не 
уменьшается, несмотря на то что Валерий 
Иосифович уже многим помог решить 
неотложные жизненные проблемы.

В первую очередь он обращает внима-
ние на нужды детей. С 2011 года депутат 
шефствует над Маралихинской (коррекци-
онной) школой-интернатом, где учатся в 
основном дети, оставшиеся без попечения 
родителей, и сироты. Он регулярно бывает 
там, привозит подарки,  необходимые для 
развития детей. Последний раз Гуминский 
устроил там настоящий праздник на но-
вогодних каникулах, приехав в интернат 
вместе с главой администрации Красно-
щёковского района Евгением Петровым и 
его заместителем Михаилом Барановым. 
Они поздравили учащихся и педагогов с 
праздником, пожелали им интересной со-
вместной учебной деятельности и здоровья. 
Ребята получили от депутата игрушки и 
сладкие наборы, что вызвало у них много 
положительных эмоций, а в ответ вручили 
ему подарок, сделанный своими руками.

Валерий Иосифович является членом 
попечительского совета школы, участвует 
в его работе, исходя из своих возможно-
стей оказывает поддержку. Например, он 
приобрел спортинвентарь для интерната и 
одежду. Вообще детские дома для него осо-
бая тема, он уделяет им большое внимание.

Гуминский давно поддерживает талант-
ливых ребят: музыкантов, певцов, танцоров, 
которые благодаря его спонсорской помо-
щи выезжают для участия в различных 
конкурсах, в том числе за рубеж,  и завоё-
вывают там престижные награды. Вот и в 
прошлом году несколько школьников из 
Курьинского района со своими педагога-

ми побывали в Испании. Депутат ценит 
творчество и пожилых людей, поощряет 
их. Один пример. Год назад к нему обра-
тился хор бабушек «Сибирячка» из села 
Шипуново, которых Валерий Иосифович 
любит и уважает. Попросили купить им 
баян. Пообещал, думая, что тысяч сорок для 
этого хватит. А оказалось, нужно 250 тысяч! 
Сразу такую сумму найти было трудно. По-
просил бабушек подождать немного, а пока 
начал доплачивать прибавку к зарплате их 
художественному руководителю Виктору 
Дьякову. Прошло несколько месяцев. Не-
давно дорогостоящий баян для хорового 
коллектива был приобретён. Шипуновские 
певуньи не знают, как благодарить депута-
та, который не забыл о своём обещании.

- Я работаю в комитете по законодатель-
ству. Все проекты законов предварительно 
тщательно рассматриваются, обсуждаются 
с приглашением нужных специалистов, 
чтобы найти консенсус. Поэтому на сессию 
представляется подготовленный вариант, 
в который по необходимости можно внести 
лишь какую-то поправку, - говорит Валерий 
Иосифович . - Многие законодательные акты 
– это результат изменения федеральных 
законов, поэтому на местном уровне тре-
буется внести лишь определённые изме-
нения в формулировку или какое-то слово. 
Считаю, что серьёзные вопросы должны 
быть хорошо подготовлены и решаться до 
сессии АКЗС, а во время заседания ставить 
их на голосование, чтобы зря воду в ступе 
не толочь и двигаться вперёд. 

По этой причине сам он не часто берёт 
слово в зале заседаний. За время его депу-
татства прокуратура 2 раза опротестовыва-
ла законодательные акты, которые ранее 
были приняты в крае. Именно в комитете, 
в котором работает Гуминский, их приве-
ли в соответствие. Здесь профессионально 
обсуждается каждый новый закон.

В прошлом году депутат регулярно про-
водил встречи с жителями Курьинского,  
Краснощековского и Шипуновского рай-
онов, во время которых ему поступила 
масса вопросов: жилье детям-сиротам, 
укрепление берега реки, уплата транспорт-
ного налога, плохое отопление в квартире, 
выплата задолженности по заработной 
плате, обеспечение лекарственными 
средствами инвалидов, выплата пособий 
ветеранам труда, юридическая помощь в 
оформлении приватизации квартиры, 
выделение земельных участков и т.д.

По всем обращениям были сделаны 
необходимые запросы и даны разъясни-
тельные ответы. Например, в СПК «Россия» 
Шипуновского района возникла проблема 
с выделением земельных участков. Его 
расформировали, а паями крестьян не 
наделили. Чтобы отстоять права людей, 

к решению проблемы подключился де-
путат. Каждый год, и прошлый не исклю-
чение, поступает много обращений от 
граждан о финансовой помощи на самые 
разные нужды, вплоть до приобретения 
жилья. Некоторым юридическим лицам 
тоже требуется поддержка в решении их 
проблем. Детские сады ждали помощи 
в оборудовании игровых площадок, а 
работники районного центра детского 
творчества просили выделить средства 
на реконструкцию фасада их здания. Над 
этими просьбами депутат сейчас работает.

Минувшим летом край пережил большое 
наводнение, требовались дополнительные 
средства на борьбу со стихией и устранение 
его последствий. Гуминский не остался в 
стороне, оказав помощь Краснощёковскому 
и Курьинскому районам на 300 тысяч ру-
блей. Кроме того, он выделял технику для 
строительства защитных дамб, затраты на 
которую составили ещё сто тысяч.

В Курьинском районе за отчётный пе-
риод приобретены глубинный насос и 
металлические трубы для Ивановских во-
допроводных сетей, выделялся подъемный 
кран для замены глубинного насоса в селе 
Кузнецово, а также автобус для поездки 
пенсионеров в музей имени Михаила Ка-
лашникова и техника для строительства 
зимних горок. Валерий Гуминский принял 
участие в финансировании ремонта Но-
вофирсовской школы, помог нескольким 
пенсионерам в восстановлении их домов 
после пожара, профинансировал лечение 
тяжелобольных людей.

- Краснознаменскому сельсовету удалось 
выделить денежные средства на реализа-
цию проекта «Сельский парк», который 
заложили к празднованию 60-летия осво-
ения целинных и залежных земель. Но де-
путатская деятельность не ограничивается 
только финансовой помощью. Иногда надо 
договориться с клиникой за пределами 
края, чтобы отправить на срочное лечение 
ребёнка или онкологического больного. 

Валерий Иосифович неохотно расска-
зывает об этом и даже в устном разговоре 
старается не упоминать фамилии своих 
подопечных. Говорит, пусть они скорее 
выздоравливают! А вот о факте мошенни-
чества, с которым столкнулся в прошлом 
году, депутат забыть не может. Мы писали 
об этом в материале «С протянутой рукой 
и лукавым умыслом?» («АП» от 6. 02. 2014 
г.). Нашлась жительница Барнаула, кото-
рая решила сыграть на его отзывчивости 
и получить выгоду. Она представилась 
смертельно больной, которой на лечение 
срочно требуется 800 тысяч рублей. При 
этом женщина заверила, что берет день-
ги взаймы. Скоро ей вернут долг и она 
рассчитается с депутатом.

Дама была так артистична и убедитель-
на, что Гуминский нашёл для неё искомую 
сумму. С тех пор прошло больше года, дама 
полна сил и энергии, но долг отдавать не 
думает. Дело дошло до суда, и сколько он 
будет тянуться, неизвестно. Валерий Ио-
сифович признаётся, что в связи с этим 
испытал глубокое разочарование и теперь 
осторожнее подходит к вопросам благо-
творительности. Но это не значит, что он 
забыл о своих депутатских обязанностях 
и наказах избирателей. Работа над ними 
продолжается.

Беседовала Людмила ЕРМОЛИНА

Творить благо
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

(Начало на 1 стр.)

Ольга, мама десятилетней 
Риты, аккуратно раскрашивав-
шей золотой краской гипсовую 
овечку на другом мастер-классе, 
рассказала «АП»:

– Мы сюда уже третий год при-
ходим – дочь собирает эти фигур-
ки. Дальше в «Турину гору» – не 
можем же мы пропустить выстав-
ку, посвященную Маргаритам! 
Живем мы в Новоалтайске, но 
это не повод пропустить «Музей-
ную ночь».

70-летию Победы здесь посвяти-
ли красивую инсталляцию-паззл 
«Дерево памяти». На картонную 
основу был нанесен черный силу-
эт дерева, а все желающие могли 
раскрасить его цветными каранда-
шами, наклеить белые бумажные 
цветы и написать на своих частях 
«письма из будущего» героическим 
фронтовикам. Получившаяся кар-
тина трогала до слез!

– В моей семье воевали праде-
душки, и мне захотелось сделать 
такое посвящение их подвигу,  – 
рассказала нам Алёна, студентка 
истфака АлтГПУ. – На «Ночь му-
зеев» хожу всегда, но сегодня я 
тут в качестве волонтера: слежу, 
чтобы в разгар акции не постра-
дали картины.Е   

– Вот это – Кукрыниксы, что 
сразу понятно, а вон там в зале – 
Ираклий Тоидзе, Эль Лисицкий, 
Дмитрий Моор, самые известные 
художники своего времени, – по-
казывает экспозицию плаката 
военных лет сотрудница Художе-
ственного музея Светлана Артю-
хова. – Сейчас таких плакатов уже 
никто не сделает: эти выдающие-
ся графики имели великолепное 
образование!

Оксана Сидорова, сотрудник 
сектора отечественного искус-
ства XX-XXI веков, рассказала 
нам историю знаменитого пла-
ката «Родина-мать зовет!»:

– Есть легенда, что к художнику 
вбежала жена, крича, что нача-
лась война. Он тут же усадил ее 
позировать в платке на плечах. 
Получившийся плакат был в 
первую же неделю размножен в 
разных форматах, и солдаты но-
сили его вместе с фотографией 
матери, жены.

Здесь же на маленьком офорт-
ном станочке дети и подростки 
под руководством члена Союза 
художников Александра По-
тапова печатали собственные 
линогравюры. На уже исполь-
зованных кусочках линолеума 
остались мордочки енотов, рыбки 
и крылатые сердца.

А на первом этаже музея – вы-
ставка китайского художника 
и поэта, с середины 50-х годов 
живущего в России и работаю-
щего в традиционной для Китая 
живописной манере гохуа. В 90-е 
Цзян Шилунь привез свои произ-
ведения на Алтай, в музее после 
той выставки осталось 12 графи-
ческих листов, причем один из 
них – экспрессивный иероглиф 
«горы-воды» – был создан прямо 
на глазах сотрудников ГХМАК. А 
под этими акварельными зарос-
лями камышей и пионов всем 
желающим расписывали иеро-
глифами руки и лица.Р   

В политехе, который не первый 
год участвует в акции, вниманию 
публики представили роботов, 
моющих окна и полы, выставку 
старых калькуляторов и арифмо-
метров. К 23 часам в 3D-принтере 
успел закончиться пластик, завер-

шились показы свойств материи 
при низких температурах. Зато 
инженер кафедры электротехни-
ки и автоматизированного элек-
тропривода Максим Дорожкин 
неутомимо показывал один и тот 
же неизменно завораживающий 
фокус: подносил перегоревшие 
ртутные лампочки к генератору 
электромагнитного поля – и они 
загорались!

– Мам, смотри, я джедай! – 
возликовал мальчик в костюме 
Человека-паука, которому тоже 
позволили провести научный 
эксперимент.

– Нет, пока ты просто парень со 
сгоревшей лампочкой, – улыбнул-
ся Максим Дорожкин. – Расскажу 
на примере обычной стеклян-
ной колбы с парами ртути: под 
действием поля молекулы газа 
колеблются и излучают ультра-
фиолет. Но при таком освещении 
не получится читать, к тому же 
можно загореть. И тогда инжене-
ры придумали покрывать колбу 
слоем люминофора, благодаря 
чему свет стал белым, а у нас по-
явились знакомые всем лампы.

– Да вы шаман практически, – 
сказала одна зрительница. – А вы 
заметили, какие у нас люди стали 
открытые? Сразу хотят все по-
трогать и во всем поучаствовать!

Рядом подростки собирали 

конструкторы «для детей от 5 до 
55 лет»: 320 схем позволяли собрать 
хоть работающий усилитель, хоть 
радиоприемник, попутно изучив 
электротехнику.С   

Многие барнаульцы и гости 
города решили начать «Ночь» 
со… «Дня граненого стакана». 11 
сентября принято считать днем 
рождения этого замечательного 
сосуда – так что все посетители 
«Мира времени» уже подготови-
лись к грядущему празднику. В 
этом им помогла экскурсовод Оль-
га Колесникова, рассказавшая 
немало интересного.

Оказывается, причастной к 
рождению граненого стакана 
считают скульптора Веру Мухину, 
автора «Рабочего и колхозницы». 
Одни говорят, что Мухина изо-
брела его совместно с Казимиром 
Малевичем. По другой версии, 
идею она подсмотрела у профессо-
ра геологии Николая Славянова. И 
хотя документальных тому свиде-
тельств нет, но общеизвестно вот 
что: во-первых, Мухина любила 
работать со стеклом, а во-вторых, 
ее авторство пивной кружки до-
казано.

Кстати сказать, граненый ста-
кан был очень… честным сосудом. 

Потому выражение «сообразить на 
троих» напрямую связано именно 
с ним. Оказывается, до ободка в 
200-граммовом стакане помещает-
ся ровно 167 граммов водки (треть 
пол-литровой бутылки), что позво-
ляло поделить ее содержимое «по 
совести». Но поскольку гостями 
музея в тот вечер были все больше 
семьи с малыми детьми, экскур-
соводу приходилось переводить 
тему на «соки-воды». Отдельно для 
взрослых демонстрировался один 
хитрый сосуд: вечером ты из него 
выпиваешь, а утром в стеклянном 
петушке, что внутри запрятан, 
остаются драгоценные капли – 
на опохмел.

Казалось бы, какую пищу уму 
могут дать гости с блошиных 
рынков – пузырьки, стаканы, 
вазы, колбы – предметы быта, 
а не высокого искусства? Но и 
они тоже история. Сделанные 
исключительно по необходимо-
сти или с творческим подходом 
и фантазией, они несут информа-
цию, удивляют и порой веселят. 
И очень часто чему-то учат.

Не одну загадку загадала го-
стям Ольга Колесникова. Отга-
дать было их почти невозможно. 
Главный вопрос, который она за-
давала, показывая то или иное 
прозрачное изделие: «Для чего оно 
предназначалось?» И изящный 

сосуд из синего стекла оказывал-
ся… плевательницей, а колба с 
отверстием в дне – мухоловкой. 
Халявой же называли мастера 
Акутихинского стекольного заво-
да левую продукцию, огромные 
бутыли. Их они изготавливали 
для собственных нужд, скорее 
всего, для производства алкоголь-
ной продукции.

На отдельном стеллаже под 
стеклом можно увидеть парфю-
мерные флаконы. Памятные с 
советских времен одеколон «Ната-
ша», лосьон «Огуречный», одеколон 
«Тройной», духи. Оказывается, у 
многих посетителей аромат «Крас-
ной Москвы» ассоциируется до сих 
пор со славным учительством. С 
этой же полки Ольга Колесникова 
достает зеркало, в центре которого 
профиль Ленина.

Из подписи на обратной сторо-
не становится ясно: этот подарок 
презентовала одна родственница 
другой. Что она этим хотела ска-
зать? Вздумает кума посмотреть 
на себя, красавицу, в зеркало, а 
увидит… Что называется «Я себя 
под Лениным чищу!».

Чем «Мир времени» отличается 
от других музеев? В нем многие 
экспонаты можно потрогать рука-
ми. Вам дадут подержать понра-
вившуюся вещь, понюхать духи, 
посмотреть в бинокль. Среди экс-
понатов есть что вспомнить-рас-

сказать детям и внукам. И даже 
важные папы здесь теряют свою 
сдержанность, когда, например, 
экскурсовод загадывает загадку 
про сосуд с двумя отверстиями, 
из которого кормили малышей. 
Конечно, не угадав его назначе-
ния, один из мужчин выдает ра-
ционализаторское предложение: 
«Если сам есть не будет, можно 
ему еду вдувать!»«А    …»

В краеведческий и «Горную 
аптеку», как и в прошлые годы, 
попасть было сложно – очереди 
тянулись по дороге, которая в эту 
ночь перестала быть проезжей 
частью. Но и в очереди можно 
было развлечься: послушать му-
зыку, сняться с добрым доктором 
Айболитом, поучаствовать в ат-
тракционах. «Провиси полторы 
минуты – получи тысячу рублей!» 
– парень с секундомером поджи-
дал спортсменов у турника. За то 
время, что мы там были, никому 
не повезло обогатиться. Так и не 
выстояв очереди, завернули в 
любимый «Мир камня», детище 
Сергея Бергера.

Здесь встретили, пожалуй, са-
мого юного экскурсовода «Ночи». 
И девочка дала первое в своей 
жизни интервью.

– Вика Бабушкина, – предста-
вилась она. – В кружке занимаюсь 
полгода.

– Сколько тебе лет?
– Почти девять.
– Чему вас учит Сергей Ио-

сифович?
– Распознавать разные камни, 

мы готовимся к мероприятиям 
и выступаем. Летом ездим на 
месторождения и ищем камни.

– Есть у тебя самый любимый?
– Родонит. Он встречается на 

Урале, – уверенно показывает экс-
понат на витрине под стеклом. 
– Розовый цвет ему дает марга-
нец, а черный – окись марганца 
кислородом воздуха.

Этот экскурсовод, как и в пре-
дыдущие «Ночи», не был един-
ственным в зале: на акции всег-
да работают дети из кружка при 
«Мире камня». Кто-то из взрослых 
удивлялся познаниям ребят, а кто-
то, как одна импозантная дама, 
заявлял: «Хоть сегодня узнали, 
что такой музей есть».

Любовь КАРПОВА,
Светлана ТИРСКАЯ 

Нам не надоело!
Родоначальница «Музейной ночи» на Алтае заместитель 

директора краевого Художественного музея по научно-про-
светительской работе Татьяна Бондаренко:

– Знаете, о каком открытии «Музейной ночи» я мечтаю? Хочется 
пройти карнавалом по всему городу… Но сегодня впервые за десять 
лет получилось нормальное открытие: у нас был танцевальный 
замечательный флешмоб – вся площадь танцевала, песни звучали. 
А раньше мы не могли это делать из-за хронической непогоды. 
Сейчас же солнце, тепло, много людей и у нас все получилось! 
Это отрадно. Погода за нас! Наконец-то она поняла, что нас не 
свернуть с этой стези, и решила нам помогать.

Радостно то, что разрастается акция. Мы каждый год ждем: 
вот людей придет меньше… вдруг уже всем надоело… Да нет же! 
Дети подрастают – раньше их водили на «Ночь» родители, теперь 
они ходят сами. Когда мы начинали проект, наши собственные 
дети были школьниками, а сейчас они в вузах учатся. Кажется, 
что такое 10 лет? А посмотришь на детей – это уже целая жизнь.

Молодежи заметно больше, чем в предыдущие годы. Уже 
теперь многим молодым стало стыдно не участвовать в «Му-
зейной ночи». Она, как воронка, затягивает – и людям хочется 
быть в этой воронке. Вот что здорово!

Мария Ивановна и Сергей Петрович 
Федосиенко из Алейска отметили ро-
машковую свадьбу.

Про серебряные и золотые свадьбы знает 
каждый, а если супруги прожили вместе 60 
или 70 лет, то тут немногие могут сказать, как 
называются такие даты. У Федосиенко их две: 
в послевоенном 1946 году по благословению 
родителей они повенчались в церкви села Мало-
панюшево. А официальная запись о заключении 
брака Марии Дударевой и Сергея Федосиенко в 
Алейском районном бюро ЗАГС была составлена 
год спустя. Не было у невесты белоснежного 
воздушного платья, как и не было торжествен-
ной церемонии регистрации брака.

На их свадьбе присутствовало всего семь 
человек. Зато теперь, 68 лет спустя, отмечая 
ромашковую годовщину совместной жизни, 
супруги услышали марш Мендельсона, под 
звуки которого они вновь поставили свои
подписи в актовой книге записи гражданского 
состояния,  подтвердив прочность семейных 
отношений.

Гостей на этот раз собралось много. Кроме 
родных и близких на праздник пришли пред-
ставители комитета по социальной защите на-
селения, городского совета ветеранов, детского 
клуба «Совёнок», которые в знаменательный для 
супругов Федосиенко день вручили им букет 
ромашек. Этот самый простой и милый, самый 
русский цветок считается в народе символом 
семьи, верности и любви.

Конечно, в этот торжественный день ветера-
ны вспоминали, как увидели друг друга впер-
вые. Случилось это на станции Алейская ещё 
до войны. Встретились совсем юные парень и 
девушка и влюбились. Мария сумела увидеть в 
своем будущем спутнике того единственного, 
кто стал самым родным и близким на долгие 
годы. А Сергей сразу сказал друзьям: «Эта де-
вушка будет моей женой!» И завоевал ее сердце. 
Настоящая любовь выдержала испытания вой-
ной. Письма алейской девчонки поддерживали 
украинского паренька на фронте. Сразу после 
демобилизации он приехал в Алейск просить 
у родителей Маруси её руки.

С тех пор Мария Ивановна и Сергей Петро-
вич не расставались. Он 37 лет отработал на 
железной дороге: стрелочник, помощник со-
ставителя поездов, кондуктор, дежурный по 
парку, начальник отдела кадров. Она труди-
лась заведующей банно-прачечным цехом. Оба 
спокойные, скромные. Всю домашнюю работу, 
будь то стирка белья или ремонт квартиры, 
привыкли выполнять вместе. Супруги выра-
стили двух сыновей и двух дочерей. Сейчас 
у них семь внуков и четыре правнука – род 
семьи Федосиенко продолжается. Через два с 
половиной месяца Марии исполнится 90 лет. 

Для своих детей Мария Ивановна и Сергей 
Петрович остаются образцом семейной жизни. 
Никогда не сказали друг другу плохого слова. 
А когда их спрашивают о секрете долголе-
тия, отвечают: «Это здоровый образ жизни, 
умеренность в еде, а самое главное – духов-
ное единение, стремление сделать другого 
счастливым».

Людмила ЕРМОЛИНА,
Филипп СУХНО (фото)

Мы долгое эхо 
друг друга

ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК СТАЛИ 
ПОСЕТИТЕЛЯМИ МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ МУЗЕЕВ КРАЯ.
В БАРНАУЛЕ В МУЗЕЙНОЙ 
НОЧИ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
ОКОЛО 20 ТЫСЯЧ ЖИТЕ
ЛЕЙ И ГОСТЕЙ ГОРОДА

БОЛЕЕ 7  

Мария Ивановна и Сергей Петрович 68 лет вместе.Студентка АлтГПУ Алена участвует в инсталляции «Дерево памяти».  

На выставке охотничьих трофеев в музее «Город».

Картинка из жизни старого Барнаула. Любимая «Пятерочка».

Новое поколение поклонников «Музейной ночи».

Торжественное открытие акции.

НЕВЕРОЯТНО, НО ФАКТ
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«Парад премьер»

С 25 по 30 мая лучшие постановки на суд зри-
телей и критиков представят ведущие театры 
края.

Кроме спектаклей краевых театров на сцени-
ческих площадках Барнаула можно будет увидеть 
постановки двух муниципальных – бийского и 
рубцовского.

Проект Алтайского отделения Союза театраль-
ных деятелей РФ «Парад премьер» стал победите-
лем конкурса на получение грантов губернатора 
края в сфере культуры на 2015 год. Как отмечают 
организаторы, среди целей «Парада» – определе-
ние уровня творческой состоятельности театров 
края в сезоне 2014-2015 годов, выявление потен-
циала муниципальных учреждений, усиление 
роли критики.

После просмотра каждого спектакля состоится 
его обсуждение. Разбор спектаклей будут проводить 
театральные критики.

Светлана ТИРСКАЯ


